

PALETA DE MALLORCA

HORAS DE RESPACIO

Reservados los derechos de la impresión y la venta de los ejemplares de la noche y los de la mañana.

TELEFONO N.º 27

Oficinas: Conquistador, 39

La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA — AVISOS Y NOTICIAS

Número suelto 5 cts.
Id. atrasado 10 cts.

MAGNESIA ERBA

Purgante ideal para niños y adultos, eficaz en pequeño volumen.—Constituido de magnesia purísima, calcinada pesada, es de gusto agradable y muy fácil de tomar también por los niños.—Utilísima en la estitiquéz habitual, histerismo, almorranas, enfermedades del hígado y vejiga, gota, flatulencias, etc.—Manteniendo siempre libre el intestino, es un optimo preservativo contra la apendicitis y cólico miserere.

Depósito general para las Baleares: CENTRO FARMACUTICO, Palma.—De venta en todas las farmacias

Esta edición ha sido confeccionada antes de las doce de la noche del sábado

El hijo del herrero

Cuento

Acababa Natalia de acostar a los dos niños, cuando entró Lázaro. Dos noches seguidas había regresado borracho el herrero. Y aquella noche, que hacía la tercera, su paso era más vacilante todavía, su mirada más insegura aún. —Pero, hombre—le dijo Natalia sin alzar la voz, a causa de los niños, que hubieran podido oírlo,—considera que esto no puede seguir así. Se aglomera el trabajo. La gente que trae sus útiles para que se los compongan se indigna por los retrasos. Antes de seis meses habremos perdido la clientela. —¿Por qué te mezas en eso?—refunfuñó Lázaro. —Me mezo porque nos importa. Hay que pagar a fin de mes una cuenta de más de 500 francos. Estamos a 15, y no hay un céntimo en la casa. Y además, los niños no tienen ni ropa que ponerse. —¿Si es que piensas no trabajar, dímelo francamente. Yo me las arreglaré para sacar mis hijos adelante. —¿Es decir, que soy un flojo? —No lo eras cuando nos casamos, al contrario. Pero empieza a serlo. ¡Si supieras la pena que me causa verte así!

mo la muerte, dijo a sus hijos, que la interrogaban llenos de alarma: —¡No es nada, pequeños míos! ¡Ya os lo diré más tarde!

Era la época de la siembra y abundaba el trabajo. Al día siguiente, al amanecer, Natalia, cuando iba a penetrar en la fragua, percibió en ésta una luz roja. Lanzó un grito, creyendo que se iniciaba un incendio. Pero una voz infantil tranquilizóla: —No tengas miedo, mamá. Enciendo solamente la lámpara. La claridad de ésta iluminó, indecisa, a Simeón, que trabajaba, inclinado sobre el yunque con la decisión de un obrero, a pesar de sus trece años. —¿Qué estás haciendo? —No te he oído salir de tu cuarto. —¡Oh! No hice ruido, para no despertarte. ¡Míral! ¡Ya está el fuego en disposición de que calentemos el hierro! En adelante, yo seré quien encienda la fragua todas las mañanas. Además, mira que banco he puesto al lado del yunque. Así alcanzaré, y mis brazos podrán martillar cuanto quieras. ¡Me siento con bastante fuerza para ello! ¡Ya verás!

Sorprendida, casi delirante a causa de una noche de insomnio provocada por el duelo que la hería, balbuceó: —¡Pero en fin!... ¿Qué es lo que te propones? El rostro pálido, infinitamente triste la miraba, dijo Simeón, con la voz dolorosa y grave de los niños que aceptan generosamente las responsabilidades precoces que les lega el destino: —¡Comprendí de sobra, anoche, al verte llorar, que ya no teníamos padre! Y con la garganta ahogada por los sollozos, añadió: —En adelante, yo seré quien ocupe su puesto en la fragua. ¿Quieres? JUAN ROCHON.

PALMA

Hace varios días fueron remitidas a los Sres. Alcaldes, acompañadas de atento oficio del Sr. Gobernador de la provincia, para que se cuiden de repararlas a los Sres. Maestros públicos y privados, las hojas estadísticas que el Subsecretario del ramo encarga al Sr. Inspector. Se nos dice que a pesar de lo urgente del servicio hay distintos maestros que aun no han recibido las citadas hojas. En la sesión de la Junta Central de primera enseñanza, se aprobaron varios expedientes de provisión de escuelas y se acordó el nombramiento de una comisión compuesta de vocales de la junta, para que procedan al estudio de un proyecto de modificación de las disposiciones vigentes sobre la manera de proveer las escuelas interinamente.

Hoy con motivo de ser la fiesta onomástica de S. M. el Rey D. Alfonso XIII en la Santa Iglesia Catedral se cantará un solemne Te-Deum a las once de la mañana por lo cual la misa mayor con el sermón de la Dominica de Septuagésima se empezará a las nueve y cuarto.

En las oficinas de Obras públicas de esta provincia se halla expuesta por 30 días al público a efectos de reclamación la solicitud presentada por don Onofre Casasnovas, de Sóller pidiendo la ampliación de la instalación eléctrica en dicha ciudad.

Ha sido puesto a disposición del Juzgado un individuo por escándalo promovido en la calle de la Alfarrería.

Se prepara una velada literario musical para hoy en los salones de la Asistencia Palesana. He aquí el programa: 1.º Pieza en mallorquín que lleva por título «Un criad nou.» 2.º El Quinteto de guitarras y bandurrias dirigido por los señores Calatayud y Bernad, ejecutará varias piezas de su escogido repertorio. 3.º Yo te perdono; monólogo dramático por el señor Cladera. 4.º Se leerán varias poesías. 5.º Var as piezas por el mismo quinteto. 6.º Monólogo por el señor Fuster. 7.º Se leerán varias poesías. Darán fin a la velada varios bailes.

De Telegrafos: Con arreglo al artículo 117 del reglamento orgánico del Cuerpo de Telegrafos, para cubrir plazas de auxiliares femeninos de tercera clase, el orden de prioridad será el siguiente: Huérfanas, viudas, hijas, hermanas de los funcionarios del Cuerpo. Para este caso es necesario presenten en la Dirección general los do-

cumentos demostrativos de las condiciones de parentesco.

Don Mariano Aznar Tapia nos participa en atento besalamano que ha tomado posesión de la notaría vacante por traslación a Madrid de don Alejandro Rosselló, habiendo instalado su estudio profesional en la calle de Palacio número 73 duplicado 2.º.

Por reciente Real orden se ha dispuesto que el vigilante de 1.ª clase don Juan Piña Vazquez que presta sus servicios en el Campo de Gibraltar pase a esta provincia.

La guardia civil del puesto de Sóller da cuenta de haber detenido a un individuo presunto autor de varios delitos de robo y hurto cometidos en distintas casas de aquel término municipal.

Por Agentes de la Compañía Arrendataria se ha apresado un carro con caballería que conducía tabaco de contrabando, en inmediaciones de Santanyí.

El temporal en el mar

La marejada desarrolla anteayer en nuestras aguas, aumentó en gran manera anteanoche, haciendo imposible la navegación así de vela como de vapor.

Los vapores «Isla de Menorca» y «Miramar» que llegaron en la madrugada a nuestro puerto, pasaron una penosísima travesía, teniendo que fondear en el antepuerto a causa del huracanado viento O. y gruesa marejada que hacían imposible toda operación de amarre.

El «Miramar» aprovechando una calma, levó anclas amarrando en el puesto de costumbre a las siete y media.

El «Isla de Menorca» continuó durante todo el día, fondeado frente al Corp Marí.

Por la tarde llegó procedente de Canarias el bergantín goleta «Cortés» no pudiendo ganar el puerto a causa de impedirse el viento y teniendo que dar fondo fuera de la punta del muelle.

De arribada por el temporal tomó refugio en la bahía el bergantín goleta «Mazagán».

Debido al mal tiempo los vapores «Lullu» y «Balear» que debían salir para Valencia y Barcelona respectivamente, suspendieron el viaje hasta hoy a las doce y seis y media de la tarde. Por igual causa continúan amarrados en el puerto dos vapores carboneros que debían hacerse a la mar el viernes.

Notas municipales

Durante la semana próxima estará encargado del servicio de Obras del Ensanche, don Andrés Riera; del de Beneficencia y Sanidad, don Francisco Ferrer de San Jordi; del de Alumbrado, don José Llabrés y del de Gobierno y Policía, don Bernardo Obrador.

Incendios en Sineu

La guardia civil del puesto de Sineu da cuenta de que anteanoche fué sorprendido frente a la casa Recatoria, el vecino Pedro Ferriol Más que llevaba una lata de petróleo, la que abandonó dándose a la fuga siendo detenido a los pocos pasos negando que fuera suya la lata de referencia. Aquella misma noche fueron incendiadas las casas de campo denominadas Son Seguinet y Es Puchel, propiedad de Juan Font.

Las pérdidas; materiales causadas en la primera de las citadas casas ascienden a 330 pesetas y en la segunda a 170 pesetas. Además cortaron 21 almendros y 4 higueras. La guardia civil practica gestiones para descubrir a los autores, sin que hasta la fecha hayan dado resultado favorable dichas gestiones.

Funerales para las víctimas de Melilla

Mañana a las once se celebrarán en la Catedral, solemne funeral en sufragio de las almas de los señores Generales jefes oficiales e individuos de tropa, fallecidos en la campaña de Melilla. Con este motivo el Capitán dispuso ayer en orden de plaza: Que le acompañen al acto el General Gobernador con todos los jefes y oficiales francos de servicio; que asista un piquete de infantería con la bandera y bande. Por último que todos los indivi-

duos de tropa de los cuerpos de esta plaza francos de servicio, sin armas también asistan conducidos por un oficial del referido cuerpo, El uniforme para dicho acto será de media gala.

De Sociedad

En la señorial morada que los Sres. de Maroto poseen en la calle de San Jaime de esta ciudad celebróse en la mañana de ayer el enlace de su bella hija Dolores con el joven oficial de la Armada don José Delgado.

El oratorio lo propio que los salones de la casa aparecían vistosamente adornados con plantas y flores en combinación artística.

Bendijo lo unión el M. I. Sr. don José Vidal, dignidad de Arcediano siendo testigos por parte de la novia su hermano don Ramón y don Bernardo Coll y por parte del novio su hermano don Enrique y don Manuel Fuster.

Fueron padrinos de la boda los padres de la novia don Manuel Maroto y doña Dolores Moxó esta última en representación de la madre del novio, doña María del Carmen Viana.

La desposada lucía hermoso traje blanco adornado con flores de azahar. Terminada la religiosa ceremonia en uno de los salones de la casa se sirvió espléndido «luncho»: la mesa aparecía adornada con profusión de flores.

Deseamos a la novel pareja muchas y duraderas felicidades.

El «Círculo Mallorquín» prepara dos fiestas para el próximo carnaval.

Una de ellas se celebrará el 2 del próximo Febrero y consistirá en un cotillón para el que se han pedido los objetos a Barcelona.

El 7 de Febrero se celebrará un baile al cual asistirán señoras luciendo mantones de Manila.

A bordo del vapor «Miramar» llegaron ayer de Barcelona, don Ramón Moret, don Miguel Moll, don Vicente Zepera, don Jaime Ros, don Gabriel Salvá don Adolfo Sagastizabal y don Juan Torelló.

Ayer por la mañana se unieron en el indisoluble lazo del matrimonio en la parroquia Iglesia de San Nicolás, la distinguida y simpática Señorita Magdalena Rubí, Reñés con el comerciante de la Habana don Salvador Cahellas.

La boda se efectuó por poder cedido al hermano de la desposada don Jose Durán.

Bendijo la unión su tío don Manuel March.

Dentro de breves días emprenderá su viaje hacia Consolación del Sur. Les deseamos interminable luna de miel.

En el vapor «Isla de Menorca» llegaron de Mahón, don Jerónimo Massanet, don José Riera don José M. Martí, don Pedro Abadal y don Juan Barceló.

Ayer falleció en la ciudad de Sóller el distinguido señor don Juan Rullán y Colom.

Descanse en paz. Reciba su desconsolada familia la expresión de nuestro pésame.

Nuestro distinguido amigo y paisano el señor Stiges, armador en Argel, ha sido nombrado caballero de la Legión de Honor, propuesto por el ministerio de negocios Extranjeros de Francia.

Le felicitamos por tan honrosa distinción.

Como verá el lector en la sección telegráfica ha sido concedido el tercer entorchado al hijo ilustre de Palma Excmo. Sr. don Valeriano Weyler.

Entre los numerosos amigos que cuenta en Palma el nuevo Capita general ha producido excelente efecto la alta distinción de que ha sido objeto, premio a su dilatada y brillante historia militar.

Se ha concedido el retiro para esta provincia al sargento de la guardia civil don Sebastian Amer.

Esta tarde debe salir para Barcelona en donde embarcará para Méjico nuestro amigo don José Valencia. Deseámosle feliz viaje y próspera fortuna.

Regreso del Gobernador

A bordo del vapor correo de Menorca regresó ayer a esta ciudad el Gobernador civil de esta provincia señor Fernández Caro.

Visitamos a nuestra primera autoridad civil la que se mostró altamente satisfecho del resultado de las visitas que ha practicado en la expresada Isla.

Los Ayuntamientos nos dijo son modelos de administración y los servicios municipales están atendidos completamente. Móstrose también satisfecho de la

cultura de aquel país y de la higiene que brilla por todas partes.

El señor Fernández Caro recibió la visita de las autoridades y de los representantes de diferentes sociedades y entidades.

En su visita a Ciudadela salió a recibirle el señor Obispo y demás autoridades civiles y militares.

En su estancia en la capital, visitó el Ayuntamiento, el Ateneo Científico, la Cámara Agrícola y el Ateneo Obrero.

En este último punto dedicó cariñosas frases a los socios felicitándoles por sus trabajos, en pro de la cultura y la enseñanza del país.

Visitó también el Círculo Monárquico y la Juventud Monárquica, y desde este punto se trasladó a la Iglesia de Santa María donde oyó el magnifico órgano del que hizo grandes elogios.

De las islas

La Puebla

En sesión extraordinaria celebrada hoy por la Comisión de la Cruz Roja de la Puebla, ha quedado constituida la Junta directiva por el bienio de 1910 y 1911 de la manera siguiente:

Presidente.—Don Felipe Serra y Simó.

Vice-presidente.—Don Melchor Barceló Perelló.

Depositario.—Don Juan Aguiló, Presbítero.

Vocales.—Don Bartolomé Cladera Socías, don Jerónimo Torres Cladera.

Secretario.—Don Andrés Pol y Mir.

20 Enero, 1910.

Cumpleaños de S. M. el Rey

Gala

Con motivo de ser hoy el cumpleaños de S. M. el Rey, el Excmo. señor Capitan General del distrito dispuso que visitan de gala las tropas de esta guarnición, hondee el pobellón nacional en los edificios militares y que por la batería de salvas se hicieran las de ordenanza.

S. E. recibirá corte en este palacio verificándolo a las 11:30 a la Excmo. Audiencia y sucesivamente a las demás corporaciones que concurrán, a las 12 al Excmo. Gobernador civil con los funcionarios de esta clase y al Excmo. Gobernador militar de esta plaza acompañado de la oficialidad de los cuerpos e institutos de esta guarnición.

Una compañía del regimiento de Palma con bandera y banda de música se hallarán a las 11:15 en el patio del referido palacio.

Invitado S. E. por el Alcalde de esta ciudad para asistir al solemne Te-Deum que en el día de mañana se celebrará en la Santa Iglesia Catedral Basílica para dar gracias al altísimo por la conservación de la importante vida de S. M. el Rey, ha dispuesto que a dicho acto le acompañe el Excmo. señor Gobernador militar de esta plaza, en unión de comisiones de todos los cuerpos y dependencias de la guarnición presididas por respectivos jefes, las cuales se hallarán a las 10:45 en el palacio de la Almudaina.

Levantamiento de correctivos S. M. el Rey inspirándose en su alta benevolencia desea que con motivo de ser hoy su Santo sean levantados todos los correctivos de arresto que por faltas leves se hallen sufriendo los individuos del ejército.

Gratificaciones

Con motivo del Santo del Rey se entregará un peseta a los sargentos y cincuenta céntimos a cabos y soldados con cargo al fondo del material de los respectivos cuerpos.

Notas del mar

Movimiento de buques en nuestro puerto en el día de ayer: Procedente de Mahón llegó el vapor correo «Isla de Menorca».

De Barcelona entró el vapor correo «Miramar» conduciendo la correspondencia, carga y pasaje.

CULTOS

Para hoy

Concluyen en San Antonio Abad dedicadas a su Santo Titular. Exposición a las seis, a las nueve Misa mayor; por la tarde a las seis y media Rosario, meditación y reserva de S. D. M.

En la misa mayor de la Catedral-Basílica predicará el M. I. Sr. D. Antonio M. Alcover, canónigo Magistral, y a las once se cantará solemne Te-Deum, con asistencia de las autoridades, con motivo de la fiesta onomástica de S. M. el Rey. Por esta causa los divinos Oli-

vos se adelantarán una hora, empezando a las nueve.

En San Felipe Neri, fiesta en honor de Santa Victoria: A las diez Nona y Misa solemne de la Santa con sermón por el R. P. Miguel Rosselló de los SS. CC.; por la tarde a las tres y media Vísperas solemnes, plática y adoración de la reliquia de la Santa; al anochecer meditación y canto del Trisagio. Durante todo el día de la fiesta pueden ganarse en dicha Iglesia las indulgencias de los Siete Altares.

En la Merced, a las ocho, misa de Comunión general para los Cofrades de Ntra. Sra. de las Mercedes; por la tarde a las seis ejercicio del Santo Escapulario, sermón por el R. P. Tomás Tadjera y novena de San Pedro Nolasco, con cánticos de Padrenuestros, Ave Marías y gozos del Santo. Los que asistan a estos piadosos actos pueden ganar indulgencia plenaria tanto por la mañana como por la tarde.

En San Francisco, a las siete y media misa de Comunión general; por la tarde se dará principio a los ejercicios espirituales para los Terciarios, Cofrades de la Purísima y demás fieles que quieran tomar parte en ellos: A las seis se rezará la Corona, después habrá plática preparatoria por el R. P. Arnaldo Rigo, franciscano y por último se dirán las peticiones de la reunión mensual. El lunes 24 y los demás días hasta el sábado inclusive, a las cinco y media misa rezada durante la cual se explicarán sus simbólicas ceremonias, y acto continuo pláticas por el R. Sr. D. Jaime Sastre; a las diez y media lectura espiritual y plática por el R. P. Arnaldo Rigo; por la tarde a las seis rezo de la Corona, plática doctrinal por el R. P. Arnaldo Rigo, y sermón sobre las verdades eternas por el R. Sr. D. Jaime Sastre.

En Montesión, fiesta dedicada a la Sagrada Familia, por el Círculo de Obreros Católicos de Palma: A las siete y media misa de Comunión general, y a las diez y media Misa mayor solemne con sermón por el socio R. Dr. D. José Auba y Bujosa; por la tarde principiaron los ejercicios espirituales para Señoras: A las siete plática preparatoria. El lunes 24 y días siguientes hasta el sábado inclusive, a las cinco y media habrá misa durante la cual se hará una explicación de los Misterios; a las seis meditación ó plática en mallorquín; a las diez lectura espiritual, misa y meditación en castellano; por la tarde a las seis lectura espiritual; plática, Rosario y meditación en castellano. Dirigirán los ejercicios los RR. PP. Guillerme Vives y Ramón Sellas.

A Ntra. Sra. de la Soledad en las Mifonas.

Para mañana

Concluyen en San Antonio Abad dedicadas a su Santo Titular: Exposición a las seis; a las diez Misa mayor; por la tarde a las seis y media Rosario, meditación, Trisagio, Te-Deum y reserva de S. D. M.

La novena en honor de San Blas, abogado contra las enfermedades de la garganta, será en las Iglesias siguientes: En Santa Eulalia, a las doce con meditación y misa y el día 25 empieza otra novena al anochecer.

En San Jaime, al anochecer, con sermón por el R. P. Ramon Sellas, S. J. y acto seguido las devociones acostumbradas, y el día 25 empezará otra novena a las once de la mañana, cantada por un coro de niños.

En San Juan, el día 25, a las siete y media con misa.

A Ntra. Sra. de las Mercedes en la Merced.

Hoy.—La Sagrada familia y san Ildefonso arzobispo de Toledo.

Mañana.—Nuestra Señora de la Paz y san Timoteo obispo martir.

Sociedades y Corporaciones

Fomento Agrícola de Mallorca

De conformidad con los Estatutos por que se rige esta Sociedad, la Junta de Gobierno ha acordado convocar a la Junta General ordinaria del año actual, que se celebrará en el domicilio social, calle de Cifre, núm. 2, el día 30 del mes en curso a las doce y media de la tarde. En el vestíbulo de este Establecimiento está de manifiesto la relación de los señores acionistas, que en virtud del art.º 15 de los citados Estatutos, tienen derecho de asistencia a la expresada Junta.

Palma 15 Enero 1910.—El Presidente, Felipe Vilellonga Mir.—Por A. del C. de G.; Juan Vidal, Secretario.

Sociedad de Socorros Mútuos del Clero

Por acuerdo de la Junta Directiva se convoca a junta general ordinaria para el día 26 de los corrientes, a las tres y media de la tarde, en la sacristía de San Felipe Neri. El objeto de la junta es dar cumplimiento a lo prevenido por los artículos 1.º, 8.º, 17 y 18 del Reglamento.

Lo que tengo la honra de comunicar a los Rdos. Sres. Socios esperando se servirán asistir.

Palma 21 de Enero de 1910.—El Presidente, M. I. Sr. D. Mateo Roiger, Canónigo, P. L. J. D.; el Secretario, Pedro J. Seguí, Pbro.

Tomen Ostrina, que es el mejor reconstruyente.

TELEGRAMAS

DE REGRESO DE LA GUERRA

Entrada de las tropas en Madrid

Madrid 22 a las 12
En memoria de los muertos en Melilla.
—Artículos de la prensa.—Animación

Toda la prensa viene consagrada a la fiesta de hoy con motivo del gran recibimiento que se prepara a las tropas que regresan de Melilla.

El diario *El Imparcial* dice que con unánime aplauso el clamoreo del pueblo irá con una ferviente ovación a posarse sobre las lejanas y amadas tumbas que guardan los restos de los héroes de la campaña de Melilla.

El periódico *«El Liberal»* titula el artículo de fondo «Gloria a los muertos y honor a los vivos».

Los muertos y los vivos, añade, nos han devuelto la fe en el porvenir de los destinos de España.

La *Mañana* publica interesantísimas informaciones militares.

Reina en esta Corte una animación nunca vista, ostentando muchos edificios vistosos colgadas y hermosos trofeos, adornos para demostrar a las tropas el gusto y el entusiasmo con que les reciben después de las gloriosas jornadas de la guerra del Rif.

El diario *ABC* publica fotografías de los jefes de la brigada de cazadores y un artículo titulado «Viva España», que dice fué el grito que salió de los mártires que caían en el campo de batalla; grito que fué de ansias y sentimientos nacionales.

España vive, dice el articulista, porque síntomas de vida son sus júbilos de hoy.

Madrid 22 a las 17
Ultimando los preparativos.—Gentazo.
—El Círculo de Bellas Artes.—Animación

Desde las primeras horas de la mañana circulaba por las calles un gentío enorme en espera de la entrada de las tropas llegadas de Melilla.

Se sentía intenso frío y el cielo aparecía encapotado, pero esto no fué bastante para que la gente se retrayera.

En todas partes se trabajaba febrilmente dando la última mano al adorno de los edificios y calles del tránsito.

Grupos compactos dirigiéndose hacia Atocha donde debían organizarse las tropas para hacer su entrada.

Muchos edificios llamaban la atención por lo artístico de los adornos, mereciendo mención especial la fachada del Círculo de Bellas Artes que ofrecía un hermosísimo golpe de vista.

Constituían la parte más saliente del adorno unos artísticos medallones encerrando emblemas de todas las armas.

Jamás se vió animación igual, resultando un cuadro imponderable.

Al paso de los estandartes de los escolares, sociedades y gremios resonaban nutridos aplausos.

La visualidad que ofrecía en conjunto la carrera que habían de recorrer las tropas resultaba admirable.

Aumenta la animación.—Abonanza el tiempo.—Detalles

A medida que se acercaba la hora del paso de las tropas la animación iba aumentando progresivamente.

La gente, estrujándose, formaba compacto murallón.

El aire que soplabá fué calmado a medida que avanzaba la mañana.

Los balcones del tránsito aparecían todos atestadísimos ocupados en su mayoría por distinguidas damas y señoritas luciendo estas lazos de los colores nacionales.

Los jóvenes ostentaban en el ojal banderitas también de los colores gualdo y rojo.

Soldados estrujados y ovacionados.—Escenas conmovedoras

Al llegar los soldados a Atocha produjose una escena indescriptible, el numerosísimo público poseído del mayor entusiasmo estrujóles materialmente, vitoreándoles con frenesí y colmándoles de obsequios.

Los batallones de Arapiles y Llerena tras grandes esfuerzos lograron ponerse a la cabeza de las tropas.

El marqués de Vadillo.—Escena interesante

El marqués del Vadillo fué buscando entre los expedicionarios a un soldado que al marchar a Melilla le pidió un abanico que el marqués llevaba para recuerdo, prometiendo devolvérselo si volvía de la guerra.

El soldado en cuestión, que se llama Julián Fugusa, ha regresado en efecto y al encontrarle el señor Vadillo abrazóle efusivamente mientras el numeroso público que presenciaba la escena aplaudía con gran entusiasmo y daba vivas a España, a los generales que han luchado en Melilla y a los jefes y soldados.

El espectáculo resultó conmovedor.

Madrid 22 a las 18:35
Comisión de estudiantes.—Desfile de fuerzas

Los estudiantes con su estandarte y una orquesta de bandurrias y guitarras pretenden situarse frente los balcones de Palacio.

El público y la Benemérita les obligan a retirarse.

Con desesperante lentitud y desorganización siguen desfilando los batallones.

Apenas se entera el público de la aproximación de las tropas se pretuja con precipitación para presenciar su paso.

Las tropas, después de terminado el desfile tardan en pasar tres cuartos de hora.

Para abrir el paso a las tropas se emplean guardias municipales e individuos de la Benemérita.

Acto deslucido y aburrido
El acto del desfile ha sido deslucidísimo y aburridísimo, por falta completa de organización que el público censura.

Después del paso de tropas el público desfiló ordenadamente, sin que se haya promovido ningún incidente.

Concurrencia en los cafés.—Tranvías asaltados.—Gran animación

El público invade todos los cafés para almorzar.

Los tranvías atestados de gente reanudan la circulación, siendo asaltados.

Las calles céntricas se ven concurridísimas en medio de una extraordinaria animación haciéndose difícil la circulación por las mismas.

Recorriendo el trayecto

El Sr. Moret, el Alcalde Sr. Aguilera y el general Luque recorrieron poco antes de comenzar el paso de las tropas todo el trayecto que habían estas de seguir, siendo saludados afectuosamente por el público.

Paso de las tropas ante el Ayuntamiento.—Varios incidentes.—Contusos

El paso de los soldados por ante la Consistorial, fué un acto verdaderamente conmovedor.

En la tribuna allí levantada se hallaban los heridos en la guerra presenciando el paso de sus compañeros, los cuales les saludaban efusivamente.

La presencia del batallón infantil aumentaba extraordinariamente el entusiasmo.

Durante el paso de las fuerzas ocurrieron varios incidentes causados por las apreturas de la gente, resultando buen número de contusos que ingresaron en las Casas de socorro.

Tres muchachos cayeron de unos árboles, siendo recogido uno de ellos en grave estado.

En el Círculo de Bellas Artes.—Una corona al general Tovar.

El Círculo de Bellas Artes estaba artísticamente adornado, asociándose así al júbilo general por el regreso de las tropas.

La corona entregada al general Tovar la remitió éste al Rey como jefe supremo del Ejército.

La tribuna de diputados y senadores.—Los generales Linares y Alfau.

En la tribuna de los diputados y senadores, se hallaba el general Linares quien, al pasar el general Alfau gritó: «¡Viva el Ejército! ¡Viva España!»

El general Alfau le contestó diciendo: «¡usted se debe todo!»

WEYLER CAPITAN GENERAL

Firma de Guerra.—La Gran cruz de María Cristina al general Marina. Linares presidente del Supremo de Guerra.—Comentarios.

Al salir el ministro de la Guerra, general Luque, da cuenta a los periodistas que S. M. el Rey ha firmado los siguientes decretos:

De Guerra: ascendiendo a los generales señores Polavieja y Weyler a Capitanes generales.

Ascendiendo a teniente general en la vacante que deja el general Weyler, al marqués de Molins.

Concediendo la Gran cruz de María Cristina al general Marina.

Concediendo grandes cruces del Mérito militar con distintivo blanco a los generales Palanca, Jaquotot, Martín, Arrue y Madariaga.

Nombrando para la presidencia del Tribunal Supremo de Guerra y Marina al general Linares.

Al hacerse pública la concesión del tercer entorchado a los generales Polavieja y Weyler, se han hecho muchos comentarios para todos los gustos dado lo que se había dicho de sí el general Luque llegaría a presentarlo a la firma del Monarca, dadas las manifestaciones que sobre este asunto había hecho anteriormente el ministro de la Guerra.

POLÍTICA

Madrid 21 a las 24

La política en Zaragoza
A última hora estuvo el señor Moret en la presidencia, visitándole varios políticos de Zaragoza, como también el señor Parafzo.

En dicha entrevista se habló de la política de Zaragoza.

Madrid 22 a las 18:35

Las próximas elecciones generales.—Reunión de las Cortes

En los círculos políticos se asegura que las elecciones de diputados a Cortes se celebrarán el último domingo del mes de Marzo, y que las de senadores tendrán lugar el día primero de Abril.

La reunión de Cortes se convocará para el día primero de Mayo.

LOS SUCESOS

DE MELILLA

Madrid 21 a las 24

Felicitación del duque de Connaught al batallón de Arapiles

El Embajador de Inglaterra ha participado que el duque de Connaught le encarga que felicite personalmente en su nombre al batallón de cazadores de Arapiles, del cual es jefe honorario.

Donativo a las tropas que regresan de Melilla

El Colegio de Agentes de Bolsa ha entregado 2.000 pesetas con destino a las tropas expedicionarias que entrarán mañana a Madrid.

Banquete de la oficialidad de las Navas

En Carabanchel bajo se ha celebrado hoy un banquete de 40 cubiertos por la oficialidad del batallón de las Navas.

Ha reinado entre los comensales gran entusiasmo, pronunciándose brindis patrióticos.

Madrid 22 a las 18:30

Recompensas a las clases de tropa y soldados

El «Diario oficial» del Ministerio de la Guerra publica una relación de recompensas a las clases de tropas y soldados que tomaron parte en la acción de Lhadara en la toma del poblado de Mayen, Mohu-Brier del 6 de Septiembre último y en las operaciones efectuadas del 7 al 11 del mismo mes.

Homenaje al Cabo Noval.—Explicada fiesta en el teatro Real

Organizada por la Junta de damas se ha celebrado una función en homenaje al heróico Cabo Noval.

El teatro que estaba completamente lleno presentaba magnífico aspecto, estando todas sus localidades ocupadas por distinguidas familias.

Se desarrolló el programa que oportunamente telegrafió, siendo todas sus partes muy aplaudidas.

El palco regio estaba ocupado por el Rey, la Reina doña María Cristina y la Infanta Isabel.

Revista militar en Melilla

El día del Santo del Rey se celebrará una gran revista militar a la que asistirán la fuerza de la guarnición de Melilla y la de las inmediaciones.

clón de Melilla y la de las inmediaciones.

Solicitando el desembarque de tropas

Telegrafian de Cadiz que la Cámara de Comercio de aquella población ha pedido al Ministro de la Guerra, que desembarquen en Cadiz los vapores «Alfonso XII» y «Cataluña» que han de repatriar tropas de Melilla.

Preparando festejos para los repatriados

Comunican de Cadiz que las Corporaciones han celebrado una reunión para ultimar los preparativos de los festejos con que se obsequiarán a los soldados que regresen de Melilla y desembarquen en esta población.

Se tiene el proyecto de levantar varios arcos de triunfo en la calle de Tetuán.

Los soldados serán obsequiados con un rancho en la Plaza de la Cons titución, en el caso de que no se detengan en los cuarteles por tener que marchar a Jerez.

Soldados curados que marchan a sus casas

Dicen de Cadiz, que han marchado a sus respectivas casas, los soldados curados en los hospitales de aquella provincia.

Pertenecen los soldados curados a las provincias de Lérida, Tarragona, Coruña, Huelva y Zaragoza.

Todavía quedan en los hospitales 37 soldados heridos.]

COTIZACIONES

Madrid 22 a las 18:30

Interior contado	86'20
Interior fin de mes	86'25
Al próximo	86'55
Amortizable, 5 p/g	102'30
Amortizable nuevo	00'00
Banco de España	460'00
Compañía Tabacalera	000'00
Francos	7'20
Libras	00'00
Exterior	00'00

NOTICIAS SUELTAS

Madrid 21 a las 24

Una versión sobre las recompensas de la guerra

Un periódico ha acogido una versión catalana diciendo que existía la tendencia de no concederse recompensas por méritos de guerra y que se revisarían las concedidas.

El ministro de la Guerra, señor Luque ha telegrafiado al general Weyler negando fundamento a aquella versión.

El general Weyler ha contestado al ministro agradeciéndole, la rectificación de la noticia.

Titta Rufo, Comendador

El Rey ha nombrado al aplaudido barítono Titta Rufo Comendador de número de Alfonso XII.

Gratitud de Titta Rufo

Titta Rufo ha recibido esta tarde la comunicación en la que se le participa que S. M. el Rey le había conferido el nombramiento de Comendador de número de la Cruz de Alfonso XII.

Titta Rufo contestó inmediatamente al marqués de Torreclilla para que expresara en su nombre su profundo agradecimiento al Monarca, pidiendo al mismo tiempo audiencia para ir personalmente a dar gracias al Rey, Cacería en el Pardo

Antes de comenzar la cacería en el Real Sitio del Pardo se hizo un grupo fotográfico de los cazadores. Hicieronse ojeos.

Los señores Aguilera, Jobozo y

Augoalla comieron en sus respectivos puestos esperando las reses.

El Rey y el príncipe de Raniero no dispararon.

Se cobraron 12 piezas, venados, jabalíes y gamos.

Sermones cuaresmales en la capilla de Palacio

El domingo próximo empezará el Obispo de Sión los sermones de Cuaresma en la Capilla de Palacio.

La cacería del Pardo se suspende

A las cinco de la tarde llegó al Pardo un aviso de Palacio que se supone relacionado con la enfermedad del príncipe Leopoldo.

Inmediatamente se dió por terminada la cacería.

La enfermedad del príncipe Leopoldo

Con motivo de haberse agravado en su dolencia el príncipe Leopoldo hermano de la Reina Victoria, la servidumbre de Palacio ha suspendido el viaje a Sevilla para el cual se habían hecho los oportunos preparativos.

A última hora celebraron una consulta los Doctores Grinda y Varela. Gracias concedidas

Entre las gracias concedidas que ya telegrafió, figuran grandes cruces de Carlos III para los señores Dávila y Celleruelo.

Además se han concedido 12 cruces de Isabel la Católica, reservándose los nombres de los agraciados. Pidiendo la reposición de un coronel

El Comité escolar Valenciano que ha venido a traer flores para la recepción de las tropas de Melilla ha visitado a los señores Moret y Luque pidiéndoles la reposición del coronel del Regimiento de Lanceros de la Reina, señor Wite.

Un banquete por la colonia catalana

Los señores Borrás, Vives, Marquina, Blay y Rusiñol serán obsequiados con un banquete organizado por la colonia catalana de esta Corte, en celebración de los triunfos obtenidos últimamente por dichos señores en los teatros de Madrid.

Concesión de la Cruz de San Fernando

El Consejo Supremo de Guerra y Marina ha aprobado por unanimidad la concesión de la Cruz de San Fernando de 2.ª clase laureada al coronel de Caballería señor Kavalcanli.

Propuesta de destinos

Mañana el *Diario Oficial* del ministerio de la Guerra publicará una extensa propuesta de destinos de infantería.

Llegada de un político

Ha llegado el ilustre político argentino don Belsario Roldán.

Fuó recibido en la estación por los señores Benllure, Blasco Ibañez, Morote y otros.

Dará en el Ateneo algunas conferencias.

La crecida del Sena.—Daños

Comunican de París que el río Sena ha experimentado una gran crecida que ha producido hundimientos en la capital.

Ha salido de su cauce causando grandes daños en las poblaciones ribereñas.

El depósito judicial de Lion ha sido arrastrado por las aguas, chocando contra el puente, destruyendo dos pilares.

La corriente se llevó las barcazas y lavaderos y de algunos el personal, ahogándose.

Huelga de tripulantes

Comunican de Marsella que por solidaridad con los huelguistas las

tripulaciones de los trasatlánticos *Russie, Alsace y Pampa* desembarcaron, impidiendo la salida de dichos buques.

Noticia desmentida

Dicen de Berlín que se ha desmentido que el Banco Imperial haga en sus operaciones un descuento de 4 y medio por ciento.

Pueblos inundados

Noticias de Berlín dan cuenta que en el sudoeste se han desencadenado temporales de agua que han causado inmensos daños quedando inundados los pueblos de Colma y Sigmaringe.

El incendio del Parlamento turco

Dicen de Constantinopla que el incendio del palacio, del Parlamento es debido a un atentado criminal según así resulta de la información practicada por una Comisión nombrada para esclarecer las causas de aquel siniestro.

Entrevista no celebrada

No se ha confirmado se haya celebrado, como se decía la entrevista del Kaiser con el presidente de la República francesa M. Fallieres, en Mónaco.

Proposición yanqui rechazada

El Gobierno ruso ha publicado una nota oficiosa rechazando la proposición de los Estados Unidos referente a la neutralización de los ferro-carriles de la Manchuria.

Madrid 22 a las 18:35

Destinos de Infantería

El *Diario Oficial* del Ministerio de la Guerra publica una extensa propuesta de destinos del arma de Infantería.

Grave estado del príncipe Leopoldo

El príncipe Leopoldo pasó la noche muy intranquilo.

A primera hora le visitaron los doctores Grinda y Vela.

Ha sido avisado un médico inglés que le asistió últimamente.

Este llegará en breve.

Mancheta

Por exceso de original dejamos de publicar algunas informaciones locales y crecidísimo número de despachos telegráficos, entre ellos una conferencia conteniendo más amplios detalles de la entrada de las tropas en Madrid y la conferencia de Barcelona.

ESPECTACULOS

Principales

Compañía Cómic-Dramática dirigida por Francisco Morano. Función para hoy a las tres y media.—Los Dos Píquetes. A las ocho y media.—Bodas de Plata y El Paraiso. Entrada general 0'90 ptas.—Id. Paraiso y Tertulia 0'60 id.

Lírico
Variedades y Cinematógrafo. Función para hoy por las bailarinas Iris, por los clowns Rico y Alex y Cinematógrafo Entrada general 20 céntimos.

Baleares
Cinematógrafo y Variedades. A las 5 y media todos los días y domingos y días festivos a las 3 y media función por el transformista Troskeli, por la coupletista y bailarina Trini Gonzalez y Cinematógrafo. Entrada general 20 céntimos.

La Protectora
Todos los días laborables de 6 y media a 11 y domingos y días festivos de 3 y media a 11 funciones de cinematógrafo.

Círculo de Obreros Católicos

Los martes, sábados, domingos y días festivos función de cinematógrafo con es-cogido y variado programa.

Tip.-lit. de Amengual y Muntaner